
Встреча ведущих медиков про-
ходит в Москве в год -летия 
со дня рождения выдающегося 
советского организатора ме-
дицинской службы академика 
Николая Семашко. Разработан-
ные им принципы по-прежнему 
являются актуальными и приме-
няются во многих странах мира. 
Они положены в основу постро-
ения системы здравоохранения, 
которая уже многие десятилетия 
служит на благо людей.

Открытие конгресса состоялось 
в формате торжественного награж-
дения победителей Всероссийского 
конкурса врачей и специалистов со 
средним медицинским и фармацев-
тическим образованием, а также 
конкурса молодых преподавателей 
медицинских вузов.

В конкурсе приняли участие более 
 тысяч участников из  регионов 

страны. Каждый из них прошел 
последовательно три этапа отбора: 
сначала в своей медицинской органи-
зации, затем на региональном уровне 
и, в финале, на федеральном уровне.

— В России с  года начнется 
реализация новых национальных про-
ектов, — обратился к участникам 
конгресса Владимир Путин. — Среди 
них — «Продолжительная и активная 
жизнь» и «Новые технологии сбереже-
ния здоровья». Укрепление и развитие 
здравоохранения, безусловно, зани-
мает в них ключевое место и охваты-
вает практически все его сферы: от 
первичного звена до внедрения пере-
довых технологий и повышения куль-
туры сохранения здоровья. Подчеркну, 
что все наши национальные проекты 
сконцентрированы на человеке, на 
создании условий для повышения бла-
гополучия и качества жизни граждан 
нашей страны. 

Президент назвал одной из глав-
ных целей на предстоящие годы 
— повышение продолжительности 
жизни: она должна достичь в сред-
нем  лет. А в дальнейшем пред-
стоит выйти на уровень « плюс».

— Опережающим образом должна 
расти продолжительность жизни 
в тех регионах и тех группах насе-
ления, где она отстает от средней 
по стране, — подчеркнул Владимир 
Владимирович. — Люди в России 
должны становиться намного более 
здоровыми, меньше и реже болеть, 
разумеется. В том числе за счет здо-
рового образа жизни, питания, сво-
евременной профилактики болезней 
и в целом эффективной работы пре-
вентивной медицины. Крайне важное 
замечание — должна расти продол-
жительность именно деятельной, 
достойной жизни.

(Окончание на стр. )

Президент РФ Владимир Путин выступил на пленарной сессии  
III конгресса «Национальное здравоохранение 2024»
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2 nº 44Об этом говорят

«ТЕМА СЕМЬИ ДОЛЖНА ПРОНИЗЫВАТЬ
ВСЕ НАШИ НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ»

ПРОВЕРКА СТРАТЕГИЧЕСКИХ СИЛ СДЕРЖИВАНИЯ

(Окончание.  
Начало на стр. )

Безусловным приоритетом 
президент назвал поддержку 
медицинской науки и техно-
логий, в частности исследо-
ваний в области долголетия.

ЗДОРОВАЯ СЕМЬЯ 
В КАЖДОМ ПОКОЛЕНИИ

Особо глава государства 
выделил ключевые задачи 
н о в ы х  н а ц и о н а л ь н ы х 
проектов.

— Мы договорились, что 
тема семьи должна прони-
зывать все наши националь-
ные проекты, — сказал пре-
зидент. — И, безусловно, в ходе 
реализации проектов надо 
будет ставить во главу угла 
вопросы укрепления здоровья 
нашего народа. В нацпроекте 
«Семья» много положений 
и ориентиров, которые тесно 
перепле таются с развитием 
системы здравоохранения. 
Основа здоровой нации — 
это здоровая семья в каждом 
поколении.

В этой сфере на счету 
от еч е ст в е н н о й  м ед и -
цины есть несомненные 
достижения.

— За последние годы многое 
сделано для охраны материн-
ства и детства, в том числе 
создана система современ-
ных перинатальных центров, 
включающая  учреждений 
по всей стране, — отметил 
Владимир Путин. — Выстро-
ена эффективная система 
маршрутизации пациентов. 
Сегодня мы регистрируем 
минимальную в  истории 
младенческую смертность 
(четыре случая на тысячу 
родившихся живыми). В рам-
ках нового нацпроекта будет 
создано свыше  женских 
консультаций, оснащены 
перинатальные центры. Хочу 
обратить на это внимание 
своих коллег из регионов Рос-
сийской Федерации, руководи-
телей регионов.

Президент напомнил 
и о наследии академика 

Николая Семашко, -летию 
со дня рождения которого 
было посвящено пленарное 
заседание.

— На протяжении всей 
жизни необходимо зани-
маться профилактикой забо-
леваний, заниматься физкуль-
турой и спортом, — сказал 
Владимир Путин. — Эти 
вопросы всегда были в сфере 
внимания выдающегося врача 
и ученого Николая Алексан-
дровича Семашко. Академик 
Семашко фактически воссо-
здал отечественную систему 
здравоохранения и, главное, 
обогатил ее новыми подхо-
дами. Более того, его нова-
торские идеи стали ориен-
тиром для всего мира. Мы 
продолжим укреплять и раз-
вивать нашу систему здра-
воохранения, обновлять ее 
инфраструктуру.

Глава государства сооб-
щил, что в  следующие 
шесть лет только на строи-
тельство, ремонт и оснаще-
ние медучреждений будет 
выделено более триллиона 
рублей. Особое внимание, 
как и прежде, будет уде-
лено улучшению первичной 
помощи.

— Это самая востре-
бованная часть медицин-
ской службы, как мы с вами 
понимаем, — констатировал 
президент. — Совокупная 
нагрузка на нее превышает 
один миллиард посещений 
в год. Модернизация первич-
ного звена уже затронула 
каждое третье медицинское 
учреждение в стране. Было 
приобретено более  тысяч 
единиц медицинского оборудо-
вания для ФАПов, поликлиник, 
районных и городских больниц. 
Медицинская помощь стала 
доступнее и комфортнее для 
миллионов людей. Повторю, 
работа на этом направле-
нии должна быть продолжена. 
Это один из ключевых запро-
сов граждан.

ВРАЧИ 
И ИСКУССТВЕННЫЙ 
ИНТЕЛЛЕКТ

Развивая идеи Николая 
Александровича Семашко, 
которые были положены 
в основу отечественной 
системы здравоохранения, 
глава государства под-
черкнул значимость работы 
по профилактике заболева-
ний. Это широкий круг задач, 

которые можно решить 
только при активном уча-
стии всех жителей России.

— Необходимо настой-
чиво и  последовательно 
формировать у наших граж-
дан стремление заниматься 
спортом, заботиться о своем 
здоровье, обязательно про-
ходить плановые обследова-
ния, — обозначил Владимир 
Путин. — Безусловно, нужно 
поощрять людей, кото-
рые регулярно занимаются 
спортом и ответственно 
относятся к своему здоро-
вью. Поэтому предусмот-
рено, что со следующего года 
будут установлены налоговые 
вычеты для тех, кто прохо-
дит плановую диспансериза-
цию, а также успешно сдает 
нормативы ГТО. Но и здесь 
надо очень внимательно 
следить, — знаете за чем, 
да? — чтобы справки о дис-
пансеризации не покупали за 
три копейки и удостовере-
ния о сдаче норм ГТО тоже не 
давали по знакомству.

Президент сообщил, 
что весомые усилия будут 
направлены на борьбу 
с онкологическими и сердеч-
но-сосудистыми заболева-

ниями, сахарным диабетом 
и гепатитом С. В нацпроекте 
предусмотрены меры по 
внед рению инновационных 
методов лечения, в том числе 
с применением технологий 
искусственного интеллекта.

— В перспективе на таком 
принципе, основанном на ана-
лизе при помощи искусствен-
ного интеллекта состоя-
ния здоровья человека и всех 
доступных исследований, 
должна быть выстроена вся 
национальная система управ-
ления и охраны здоровья граж-
дан, — отметил Владимир 
Путин. — Очевидным является 
тот факт, что искусствен-
ный интеллект, конечно, очень 
помогает. Но он только помо-
гает. Главное — за доктором, 
за самим врачом.

По словам главы государ-
ства, ключевым вопросом 
для здравоохранения оста-
ется оплата труда меди-
цинских работников. Об 
этом отдельно говорилось 
и в его Послании Федераль-
ному собранию.

— Вы знаете, что заработ-
ная плата медработников 
привязана к средней зарплате 
в регионах, — напомнил пре-
зидент. — Но понятно при 
этом, что этот уровень — 
разный и нередко значительно 
отличается даже в соседних 
субъектах Федерации. Мы 
давно это обсуждаем с колле-
гами в правительстве. Такого 
разброса в зарплатах меди-
ков, учителей, других специа-
листов, конечно, не должно 
быть, это понятно.

Президент сообщил, что 
в  году будет отработана 
новая, более справедливая 
модель оплаты труда бюджет-
ников в ряде пилотных регио-
нов страны. С начала  года 
планируется распространить 
такую систему на всех сотруд-
ников бюджетной сферы во 
всех регионах Российской 
Федерации, естественно 
включая здравоохранение.

Ангелина ЛИСИЦИНА

Под руководством Пре-
зидента Российской 
Федерации Владимира 
Путина проведена тре-
нировка с силами и сред-
ствами наземной, морской 
и авиационной составляю-
щих сил стратегического 
сдерживания.

В ходе тренировки состоя-
лись практические пуски 
баллистических и крылатых 
ракет. С государственного 
испытательного космодрома 
Плесецк по полигону «Кура» 
на Камчатке выполнен пуск 
межконтинентальной балли-
стической ракеты «Ярс». Из 
акватории Баренцева моря 
с атомного ракетного подво-
дного крейсера стратегиче-
ского назначения «Новомо-
сковск» и из Охотского моря 
с атомного подводного крей-

сера «Князь Олег» выпол-
нены пуски баллистических 
ракет «Синева» и «Булава». 
Все ракеты достигли целей.

Также к учениям привлека-
лись самолеты дальней ави-
ации Ту-МС, выполнявшие 
пуски крылатых ракет воз-
душного базирования.

Управление практиче-
скими пусками осущест-
влялось из Национального 
центра управления оборо-
ной РФ. Задачи, предусмо-
тренные в ходе тренировки 
стратегических сил сдержи-
вания, выполнены в полном 
объеме.

— Россия подтверждает 
свою принципиальную пози-
цию о том, что использова-
ние ядерного оружия является 
крайней, исключительной 
мерой обеспечения безопас-
ности государства, — отметил 
Верховный Главнокомандую-
щий Вооруженными Силами 
РФ. — Вместе с тем мы хорошо 
понимаем, что именно ядер-
ная триада продолжает оста-
ваться надежным гарантом 
суверенитета и безопасности 
нашей страны, позволяет 
решать задачи стратегиче-
ского сдерживания, а также 
поддерживать ядерный пари-
тет и баланс сил в мире как 
объективные факторы гло-
бальной стабильности.

В процессе тренировки 
были отработаны действия 
руководства Вооруженных 

Сил РФ по управлению при-
менением ядерного оружия.

— Учитывая рост геопо-
литической напряженности, 
появление новых внешних угроз 
и рисков, важно иметь совре-
менные и постоянно готовые 
к боевому применению стра-
тегические силы, — проком-
ментировал поставленные 
задачи Владимир Путин. — 
Будем и дальше совершен-
ствовать все их компоненты. 
Ресурсы для этого имеются. 
Подчеркну, мы не собираемся 
втягиваться в новую гонку воо-
ружений, однако будем поддер-
живать ядерные силы на уровне 
необходимой достаточности.

По словам главы государ-
ства, оснащенность страте-
гических сил сдерживания 
современными образцами 
вооружения в текущем году 
достигла порядка %.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОЛУЧИЛА 
СПЕЦТЕХНИКУ ДЛЯ УБОРКИ И ВЫВОЗА МУСОРА

В рамках программы соци-
ально-экономического раз-
вития наш регион получил 
спецтехнику как для уборки 
мусора, так и для обеспечения 
передвижения рабочих.

Кроме того, поступили кон-
тейнеры для всех типов мусо-
ра. Спецтехнику и контейнеры 
передало Минприроды Рос-
сии совместно с ППК «Рос-
сийский экологический опе-
ратор» при сотрудничестве 
с Министерством природы, 
экологии и недропользования 
Запорожской области.

По словам губернатора За-
порожской области Евгения 
Балицкого, сейчас спецтех-

никой обеспечены все об-
служиваемые региональным 
оператором муниципальные 
образования региона. Техни-
ка будет поступать и дальше, 
а региональный оператор 
продолжит расширять зону 
обслуживания.

— Дал поручение ГУП «Эко-
логияРесурс» держать на кон-
троле график вывоза мусора, 
случаев несвоевременного 
вывоза быть не должно. Ру-
ководителям муниципальных 
образований нужно активнее 
включаться в работу по орга-
низации мест для установки 
контейнеров, — сообщил Ев-
гений Витальевич.

ИРИНА ГЕХТ ВЗЯЛА НА ЛИЧНЫЙ КОНТРОЛЬ 
СИТУАЦИЮ С ДОЛЬЩИКАМИ В МЕЛИТОПОЛЕ

В трудной ситуации оказа-
лись дольщики дома №  по 
улице Беляева в Мелитополе. 
Как уточнила председатель 
Правительства Запорожской 
области Ирина Гехт, объект 
был сдан в строй в  году, 
но застройщик покинул За-
порожскую область, и сейчас 
вокруг права собственности 
на квартиры возникли споры.

— Вопросы оформления 
имущества в нашем регионе 
пока остаются сложными, — 
говорит Ирина Альфредов-
на. — Поручила профильным 
министерствам прорабо-
тать возможные пути реше-
ния проблемы, а в ближайшее 
время готова принять людей, 
чтобы вместе обсудить пути 
выхода из этой ситуации.

ДЕЛЕГАЦИЯ ШЕФСКОЙ НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОСЕТИЛА НАШ РЕГИОН

Делегацию в  рабочей 
поездке возглавляет пер-
вый заместитель губер-
натора Новгородской об-
ласти Александр Дронов. 
Главной темой обсуждения 
на встрече с заместителем 
губернатора Запорожской 
области по внутренней 
политике Антоном Тицким 
стали заметные населению 
результаты оказания шеф-
ской помощи нашему ре-
гиону за три года. Только 
в – гг. на работы 
и восстановительные меро-
приятия в Энергодаре и Ка-
менке-Днепровской реги-
он-шеф выделил , млн 
рублей.

— В -м мы видим 
эффективность уже новых 
расходов, — отмечает Антон 

Робертович. — Капитально 
отремонтированы систе-
мы холодного водоснабжения 
энергодарской «Медико-са-
нитарной части», терри-
ториальный отдел ЗАГСа, 
куда также закуплена ме-
бель. Приобретены заменные 
материалы для  лифтов. 
В местной школе №  пол-
ностью оборудован IT-класс, 
обновлены учебные пособия 
и спортинвентарь. Еще раз 
выразил признательность 
от наших жителей Пра-
вительству Новгородской 
области за гуманитарную 
помощь и финансирование 
объектов, готовность ко-
торых на выделенные из 
резервного фонда средства 
в этом году составляет уже 
%.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

Из Мелитополя 
в Ростов-на-Дону 
с комфортом
В Запорожской области 
начал свою работу пря-
мой межмуниципальный 
маршрут Мелитополь — 
Ростов-на-Дону с заез-
дом в Бердянск. Время 
в пути составляет около 
 часов.

— Маршрут очень вос-
требованный, на линию 
вышли комфортабель-
ные автобусы большой 
вместимости, которые 
позволят закрыть боль-
шой спрос граждан на эти 
перевозки, — рассказывает 
губернатор Запорожской 
области Евгений Балиц-
кий.  — Лично осмотрел 
автобус этого маршрута: 
очень комфортабельный, 
качественно выполнены 
все условия, которые необ-
ходимы для того, чтобы 
люди в поездке могли чув-
ствовать себя в комфорте. 
Еще будет информацион-
ное табло, электронные 
билеты, — все необходимые 
общероссийские стандарты 
сегодня в наших условиях 
выполняются.

Как уточнил Евгений 
Витальевич, расширение 
маршрутной сети стало 

возможным благодаря вос-
становлению ряда регио-
нальных автомобильных 
дорог и совместной работе 
Росавтотранса, Минтранса 
З а п о р ожс ко й  о бл а ст и 
и ГУП «Автотранс» Запо-
рожской области:

— Очень скоро у нас поя-
вятся такие же марш-
руты и на Запорожье, и на 
Киев, как только наша 
армия позволит нам это 
сделать. Уверен, что это 
будет скоро.

В пресс-службе Минис-
терства транспорта Запо-
рожской области «Запо-
р о ж с к о м у  в е с т н и к у » 
сообщили, что пассажиры 
проходят КПП, не покидая 
посадочных мест в салоне:

— В : автобус отправ-
ляется из Мелитополя, 
в : он прибывает на 

автостанцию «Бердянск». 
Примерно в : рейс при-
бывает в Ростов-на-Дону. 
Время указываем примерно, 
поскольку нет четких вре-
менных границ перехода 
через КПП в Новоазовске. 
В обратном направлении 
рейс начинает движение из 
Ростова-на-Дону в :. 
Примерное прибытие в Бер-
дянск — :, в Мелитополь 
— :.

—   К а к и е  а в т о бус ы 
выходят на маршрут?

— Перевозки осущест-
вляют комфортабельные 
машины марки «Хайгер», 
рассчитанные на  поса-
дочных мест.

— Сколько стоит билет 
д о  к о н е ч н о й  т о ч к и 
маршрута?

— Стоимость поездки 
по полному маршруту 
составляет  рублей 
с человека. Цена билета 
из Бердянска до Ростова-
на-Дону —  рублей, 
столько же стоит билет 
в обратном направлении.

В рамках расширения 
сети сообщения Запорож-
ской области с другими 
регионами нашей страны 
ведется работа по орга-
низации новых маршру-
тов пассажирского авто-
транспорта. В ближайших 
планах: Республика Крым 
и Москва.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ВОСТРЕБОВАННЫЙ 
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ПЕРВИЧНАЯ ПОМОЩЬ
В Мелитополе обсудили готовность перехода к общероссийской модели

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ НАЧАЛАСЬ 
ПРОГРАММА ПО ДОГАЗИФИКАЦИИ  
ЧАСТНЫХ ДОМОВЛАДЕНИЙ

Работы уже ведутся в Воз-
несенке, врезки в распреде-
лительную сеть газопровода 
проводят специалисты регио-
нального оператора — филиа-
ла ООО «Черноморнефтегаз».

По информации Министер-
ства энергетики Запорожской 
области, госпрограмма по-
зволяет по заявке граждани-
на бесплатно провести газ до 
границы его участка, работы 
включают прокладку трубы, 
врезку и пуск голубого топлива.

— В селе Вознесенка про-
водится подключение от рас-
пределительной сети газо-
провода до границы участка 
потребителя в рамках про-
граммы догазификации За-
порожской области. По со-
стоянию на  октября по 
Запорожской области за-
ключено  договоров о под-
ключении (технологическом 
присоединении) в рамках до-
газификации. Работы продол-
жаются без отклонений от 
графика, — сообщил «Запо-

рожскому вестнику» началь-
ник управления топливно-э-
нергетического комплекса 
Министерства энергетики 
Запорожской области Амир 
Бакиев.

В пресс-службе Минэнер-
гетики напоминают, что для 
получения услуги в рамках 
госпрограммы дом должен 
располагаться в населенном 
пункте, который уже частично 
газифицирован. Газ прово-
дится только для бытовых це-
лей, а владельцы земельных 
участков должны быть соб-
ственниками и земли, и заре-
гистрированного на ней ка-
питального строения. Кстати, 
для льготных категорий граж-
дан предусмотрена компен-
сация до  тысяч рублей 
на проведение работ внутри 
границ участка в рамках про-
граммы догазификации.

Желающие участвовать 
в  программе могут об-
ратиться в  филиал ООО 
«ЧМНГ» — «Запорожгаз».

ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОМОГЛА  
С РЕМОНТОМ И ОТКРЫТИЕМ МФЦ

В Токмакском и Пологов-
ском районах Запорожской 
области регион-шеф Пен-
зенская область полностью 
выполнила ремонты и вос-
становительные работы на 
объектах, включенных в план 
 года. Открыт центр «Мои 
документы» в Токмаке.

— До открытия центра 
в Токмаке, жители города 
и Токмакского района полу-
чали государственные и му-
ниципальные услуги непосред-
ственно в территориальных 
отделениях органов власти, 
при их наличии в населенном 
пункте, либо же им приходи-
лось выезжать в город Ме-
литополь, в частности для 
получения услуг Росреестра. 
Сейчас граждане могут по-
лучать весь спектр услуг по 
принципу «одного окна». Од-
ним из нововведений стало 
получение СНИЛС в день об-
ращения. Эта функция так-
же доступна жителям города 
Токмак и Токмакского райо-
на, — отметила и. о. директо-
ра ГАУ ЗО «МФЦ» Евгения 
Володина.

В свою очередь первый за-
меститель председателя Пра-
вительства Пензенской обла-
сти — руководитель делегации 
Пензенской области Виктор Ку-
вайцев говорит о других видах 
шефской помощи Токмакскому 
и Пологовскому районам.

— Приведено в норма-
тивное состояние здание 
школы № , — уточняет он. — 
Для любителей активного 
образа жизни открыл две-
ри Дворец спорта. Введены 
в эксплуатацию две арте-
зианские скважины, благо-
даря чему доступ к чистой 
питьевой воде получила 
большая часть горожан. От-
ремонтировано  метров 
городского водопровода. Все-
го за два года восстанов-
лено  жизнеобеспечиваю-
щих и социально значимых 
объекта.

С особым вниманием 
шефский регион относится 
к заботе о детях: в этом го-
ду  ребят отдохнули на 
Черном море,  — побыва-
ли на экскурсии в Москве. 
Школы и детские сады обе-
спечиваются учебной и ху-
дожественной литературой. 
В рамках подготовки к зиме 
отремонтированы котельные 
в пяти сельских школах По-
логовского муниципального 
образования.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО

ЛЕКАРСТВА ПО ДОСТУПНЫМ ЦЕНАМ
Государственные аптеки 
Запорожской области 
участвуют в проекте 
«Социальная цена»

В государственных аптеках 
Запорожской области при 
поддержке регионального 
Министерства здравоохране-
ния и регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» 
успешно проходит реализация 
проекта «Социальная цена».

К а к  со о б щ и л и  « З В » 
в пресс-службе Министер-
ства здравоохранения Запо-
рожской области, реализация 
проекта «Социальная цена» 
началась в  году.

— В проекте участвуют 
все  региональных аптек, — 
отмечают в пресс-службе ре-
гионального Минздрава. — Со-
циальные цены установлены 
на шесть наименований ме-
дикаментов первой необхо-
димости, среди которых: 
валидол, парацетамол, дро-
таверин, римантадин и эна-
лаприл. Согласно условиям 
проекта «Социальная цена», 
на все эти лекарственные 
средства торговая наценка не 
превышает пяти процентов 
от цены поставщика. За счет 
нее покрываются расходы на 
транспортировку.

Одним из самых «моло-
дых» участников проекта 
«Социальная цена» явля-
ется аптека № , которая 
работает с августа в городе 
Мелитополе. На витрине ап-
теки — порядка четырех ты-
сяч различных препаратов 
для взрослых и детей.

— Наша государственная 
аптека участвует в проекте 
«Социальная цена», — уточ-
няет заведующая аптекой 
№  Екатерина Беличен-
ко. — Препараты первой не-
обходимости мы реализуем по 
доступным ценам. В аптеке 
представлен широкий ассор-
тимент препаратов как для 
детей, так и для взрослых. 

В ближайшее время начнем 
отпускать препараты по 
льготным рецептам.

— Мы очень рады, что ря-
дом с нашей медорганизацией 
открылась аптека, — говорит 
Эльнара Кумушева, заведу-
ющая амбулаторией общей 
практики семейной медици-
ны № . — У нас тут детская 
поликлиника, родителям неу-
добно ходить по Новому Мели-
тополю в поисках лекарства. 
А если с начала ноября нач-
нется отпуск льготных пре-
паратов, думаю, этот пункт 
станет нашей палочкой-вы-
ручалочкой именно в отпуске 
льготных рецептов.

Ольга НОВИЦКАЯ

Минздрав вместе с депу-
татами Заксобрания 
провели круглый стол на 
тему «Межведомственное 
взаимодействие и про-
цесс реорганизации пер-
вичной медико-санитар-
ной помощи в Запорож-
ской области».

— На сегодняшний день 
здравоохранение региона 
готово войти в новое рос-
сийское законодательство 
и  полноценно работать 
в его рамках после переход-
ного периода — с  января 
   года ,  —  отмечает 
министр здравоохранения 
Запорожской области Борис 
Александров. — Появится 
четкая взаимосвязь, кото-
рая будет способствовать 
отлаженной совместной 
работе участковой сети 
(терапевты, педиатры, 
семейные врачи) и  вра-
чей узких специальностей 
(хирурги, ЛОРы, неврологи, 
кардиологи и другие).

Еще один важный момент 
реорганизации первич-
ного звена здравоохра-
нения заключается в том, 
что сохранится весь меди-
цинский персонал. Оплата 
труда медицинских работ-
ников также сохранится на 
прежнем уровне.

— Наконец, пациенты 
получат то, чего были 
лишены более  лет назад, — 
говорит руководитель ре-
гионального Минздрава. — 
Они смогут получать всю 
необходимую амбулаторную 
помощь на базе поликлиники. 
Это позволит врачам про-

водить второй этап дис-
пансеризации и выезжать 
в сельскую местность. Также 
медики смогут беспрепят-
ственно консультировать 
тяжелых пациентов на дому. 
Оказание помощи должно 
быть прозрачным — каждый 
гражданин, проживающий 
на территории, понимает, 
как он хочет получать меди-
цинскую помощь, чтобы ему 
было просто и удобно.

Для достижения этой цели 
Минздравом Запорожской 
области при координа-
ции Министерства здра-
воохранения Российской 
Федерации и  профиль-
ных медицинских центров 
составлена дорожная карта 
и сейчас в полной мере 
реализуется.

— Мы первые из новых 
регионов, которые начали 
работать в этом направ-
лении, — отмечает Борис 
Александров.  — Самое 
главное сейчас — донести 
информацию о проводимых 
мероприятиях до жителей 

нашего региона и медицин-
ского сообщества, чтобы 
все понимали, что эти про-
цессы происходят на благо 
системы здравоохранения 
Запорожской области.

Начиная с  года Феде-
ральный центр медицины 
катастроф Минздрава Рос-
сии координирует оказа-
ние медицинской помощи 
жителям новых территорий.

— Центр готов поддер-
жать изменения в регио-
нальной системе оказания 
медицинской помощи и уси-
лить их кадровым потенци-
алом, с учетом московского 
опыта, — говорит начальник 
управления ФЦМК Алек-
сандр Катаев.

Все участники круглого 
стола пришли к единому 
мнению о  том, что не 
пациент должен ехать за 
медицинской помощью, 
а  помощь должна быть 
рядом с пациентом.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минздрава 

Запорожской области
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В ЭНЕРГОДАРЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ВАКЦИНАЦИЯ 
НАСЕЛЕНИЯ ПРОТИВ ГРИППА

В медико-санитарной части 
№  ФМБА России привив-
ки сделали уже более  
человек. В медсанчасти пред-
лагают три препарата: Уль-
трикс Квадри, Флю-М и Со-
вигрипп, из которых первые 
два подходят для детей от 
шести месяцев. Все вакцины 
содержат штаммы вируса, ре-
комендованные Всемирной 
организацией здравоохране-
ния, и формируют иммунитет 
против гриппа типов А и В, 
который сохраняется до  
месяцев.

Вакцинация в преддверии 
эпидсезона особенно реко-
мендована часто болеющим 
и людям с хроническими за-
болеваниями, беременным 
и пациентам старше  лет. 
Противопоказания включа-
ют аллергические реакции 
на вакцины, острые забо-
левания и детей до шести 
месяцев.

Режим работы прививочно-
го кабинета: ПН — ПТ с : 
до :. Вакцинация бес-
платная. Адрес: г. Энергодар, 
пр. Строителей, .

МАКСИМ ПУХОВ НАЗНАЧЕН ПЕРВЫМ 
ЗАМЕСТИТЕЛЕМ ГЛАВЫ ЭНЕРГОДАРА

Глава города Эдуард Сено-
воз подписал соответствую-
щий приказ. До этого Максим 
Пухов более  лет руково-
дил атомградом Полярные 
Зори, где расположена Коль-
ская атомная станция.

Энергодар за  года про-
шел непростой путь, выстра-
ивая все необходимые ин-
ституты и инфраструктуру 
для организации системы 
муниципального управления 
в соответствии с предъявля-
емыми к ней требованиями 
и нормами, принятыми в РФ.

— Коммунальное хозяй-
ство города проходит ре-
организацию. Очень рассчи-
тываю, что опыт Максима 
Олеговича после завершения 
реорганизации позволит нам 
выйти на планомерную рабо-
ту и внедрить единый под-
ход к организации структуры 

управления в сфере комму-
нальных услуг, действую-
щий на всех территориях 
присутствия Госкорпорации 
«Росатом». Внедрение это-
го подхода, уверен, позволит 
оперативно решать пла-
новые задачи и отвечать 
на возникающие в процессе 
работы вызовы, — проком-
ментировал это назначение 
Эдуард Сеновоз.

ЭНЕРГОДАРСКИЕ ЛЕГКОАТЛЕТЫ ОТЛИЧИЛИСЬ  
НА ТУРНИРЕ В ЯЛТЕ

В открытом республикан-
ском турнире по легкой атле-
тике «Золотая осень» памяти 
мастера спорта международ-
ного класса И. А. Костючен-
ковой принимали участие  
команд и свыше  спортс-
менов из семи регионов 
России.

Запорожскую область 
представляла команда МКУ 
«ФОЦ «Школа бокса им. 
В. Р. Манзули», в очередной 
раз показавшая хорошие 
результаты. По итогам со-

ревнований энергодарские 
спортсмены завоевали две 
бронзовые медали: Поли-
на Крахмалева — в беге на 
дистанции  м с барьерами, 
Дарина Афанаскина — в ме-
тании копья.

МКУ «ФОЦ «Школа бокса 
им. В. Р. Манзули» выража-
ет огромную благодарность 
Концерну «Росэнергоатом» 
и Центру современных спор-
тивных технологий за всесто-
роннюю и постоянную под-
держку спорта в городе.

D ЗАПОРОЖСКАЯ АЭС. КОРОТКО

НА КОНТРОЛЕ У ГУБЕРНАТОРА
Вице-губернатор Запорожской 
области Антон Тицкий провел 
рабочее совещание в Энер-
годаре после массированных 
атак БПЛА и ствольной артил-
лерии ВСУ.

Из-за непрекращающихся 
обстрелов в городе возникают 
проблемы с электричеством 
и водоснабжением. В этой 
связи силовым службам по-
ручено проработать усиление 
безопасности и максимально 
защитить объекты городской 
инфраструктуры. Поврежде-
ния устраняются оперативно, 
и Энергодар продолжает жить.

— Мэр и администрация 
полностью контролируют си-
туацию. Все службы находятся 
на своих рабочих местах, за-
нимаются восстановлением 
и укреплением объектов жиз-

необеспечения. Город, несмо-
тря на провокации против-
ника, живет обычной жизнью. 
Энергодар мы будем поддержи-
вать. Это город атомщиков. 
Город, которым Запорожская 
область гордится, — проком-
ментировал Антон Тицкий.

Он также, по поручению 
губернатора Запорожской 
области, побывал в город-
ской школе № , где продол-
жаются ремонтные работы. 
Силами ГК «Росатом» уже 
проведен капремонт кров-
ли и спортзала, в том числе 
душевых и раздевалок. Про-
ведено полное обновление 
пищеблока, включая замену 
оборудования. Кроме того, за 
минувший год в школе появи-
лось два компьютерных клас-
са и два специализированных 

«Атомкласса». После ремонта 
проходят уроки и в трех каби-
нетах начальной школы.

Сегодня строится многофунк-
циональный стадион, площадь 
которого составляет  гектар. 
Антон Робертович лично осмо-
трел зал самбо, актовый и ма-
лый спортивный залы, столовую 
и медкабинеты. Он отметил, что, 
несмотря на сложную обста-
новку в городе и попытки про-
тивника создать гуманитарный 
коллапс, школа продолжает ра-
ботать и преображаться, а энер-
годарские школьники обеспе-
чены всем необходимым.

Сергей КРУТОВ

Капитальный ремонт 
загса в Энергодаре начался 
весной этого года. И вот, 
наконец, все работы 
завершены, и сотрудники 
готовы, как и прежде, пре-
доставлять горожанам 
необходимые услуги.

Напомним, что впервые 
вопрос о необходимости 
ремонта был поднят главой 
Энергодара Эдуардом Сено-
возом в феврале на рабочей 
встрече с представителями 
губернатора Новгород-
ской области, где обсужда-
лись итоги проведенной 
в  году работы и планы 
на текущий год.

И вот  октября в обнов-
ленном помещении прошло 
первое торжественное бра-
косочетание. Молодоженами 
стали Игорь и Евгения Соло-
вьевы. Их пара стала -й 
зарегистрированной в этом 
году, а вот в стенах обнов-
ленного загса — первой.

Новый дизайн помещений 
превзошел все ожидания. 
Даже те, кто видел проект на 
стадии его разработки, при-
знают, что в итоге интерьер 
получился по-настоящему 
сказочным.

Светлые стены, большое 
количество зеркал и освети-
тельных приборов — все это 
дает много света и создает 
атмосферу легкости и воз-
душности. Зал бракосочета-
ния выдержан в дворцовом 
стиле: белоснежные под-
ставки-колонны для цветов 
с нежными букетами на них, 
мягкие стулья с высокими 
спинками, ковер с замыс-
ловатыми узорами и позо-
лоченные элементы на мас-
сивном столе регистрации.

Также волшебно выглядит 
комната жениха и невесты. 
Светлана Верченко, началь-
ник Энергодарского терри-

ториального отдела ЗАГС, 
назвала ее образно и даже 
как-то по-матерински 
ласково: «Комната Золушки 
и Принца».

На церемонии открытия 
глава городской администра-
ции Эдуард Сеновоз выразил 
надежду на то, что теперь 
в Энергодаре новых семей 
будет еще больше.

— Надеюсь, что здесь 
будут заключаться прочные 
браки, что у нас возрастет 
рождаемость и увеличится 
количество многодетных 
семей,  —  говорит Эдуард 
Николаевич. — А мы, в свою 
очередь, совместно с нашими 
шефами из Великого Новго-
рода делали, делаем и будем 
делать всё, что от нас 
зависит.

Поздравить новоиспечен-
ную семью с таким важным 
памятным днем пришли 
также представители реги-
она-шефа, который оказы-
вает Энергодару неоцени-
мую помощь в воссоздании 
инфраструктуры города.

С пожеланиями счастья 
и долгой взаимной любви 
обратился к молодым Дми-
трий Печкисев. От лица 
губернатора Андрея Ники-
тина и Правительства Новго-
родской области он поздра-
вил их с заключением брака.

— Уважайте и цените 
друг друга, поддерживайте 
и  уступайте друг другу 
и, конечно же, любите друг 
друга,  — напутствовал Дми-
трий Иванович.

Н о  ш е ф с к и й  р е г и о н 
никогда прежде не ограни-
чивался только словами, не 
стал исключением и этот 
раз. Игорь и Евгения полу-
чили в подарок сертификат 
на приобретение бытовой 
техники, что стало для них 
приятным сюрпризом.

К поздравлениям в адрес 
молодоженов присоеди-
нился заместитель губерна-
тора Новгородской области 
Андрей Данилов.

— Нам повезло сотруд-
ничать с администрацией 
Энергодара, — сказал Андрей 
Вячеславович, — потому что 
она ставит правильные цели 
и четкие задачи, направ-
ленные на развитие города. 
Благодаря этому все наме-
ченные совместные планы 
удается реализовывать. 
К слову, дизайн-проект загса 
разрабатывался на основе 
проекта Дворца бракосо-
четаний в Великом Новго-
роде. Мы применили в нем 
самые лучшие практики, 
наработанные нашими 
специалистами.

Оксана БЕЛОВА, фото автора

СКАЗОЧНОЕ 
ОБНОВЛЕНИЕ
Городской отдел ЗАГС распахнул свои двери после капитального ремонта
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6 nº 44Актуальный разговор
К началу  года в реги-
оне с момента вхожде-
ния его в состав Россий-
ской Федерации уже было 
построено более   
базовых станций мобиль-
ной связи. Сколько их еще 
нужно для устойчивого 
сигнала и приемлемого 
качества, нам рассказы-
вает министр цифрового 
развития, массовых ком-
муникаций и связи Запо-
рожской области Григорий 
Прохватилов.

По его словам, работа 
по строительству базовых 
станций началась сразу же 
после освобождения нашей 
территории.

— Прошло полное пере-
устройство сети связи, — 
говорит Григорий Влади-
мирович. — Это перепод-
ключение ее на российские 
стандарты, к российским 
серверам. Все, наверное, пом-
нят этот период, когда резко 
перестала работать укра-
инская и стала работать 
российская связь. Это была 
большая работа операторов 
связи, при поддержке Мин-
цифры России и Правитель-
ства Запорожской области.

БАЗОВЫЕ СТАНЦИИ
— Насколько важно рас-

ширение сети базовых 
станций?

— В условиях военного 
положения мы вынуждены 
дополнительно наращивать 
покрытие сигналом связи. 
Операторы связи, учиты-
вая это, взяли на себя обя-
зательство построить допол-
нительные базовые станции 
сверх ранее согласованного 
объема. Все три действу-
ющих в нашем регионе опе-
ратора взялись в сумме по-
строить еще дополнительно 
 новых базовых станций. 
И на сегодняшний день уже 
 из них построено. Мы 
идем в хорошей динамике, 
к концу года операторы 
выполнят взятые обяза-
тельства. По поручению 
губернатора области Евге-
ния Балицкого этот вопрос 
находится на постоянном 
контроле у Министерства 
цифрового развития Запо-
рожской области.

— Какие операторы 
мобильной связи оказы-
вают услуги в Запорож-
ской области?

— На сегодняшний день 
на территории Запорожской 
области действуют три опе-
ратора мобильной связи:  
«+  Телеком», «Мир телеком» 
и «Феникс». Все три опера-
тора участвуют в меропри-
ятиях, о которых я рассказал.

— Наличие курортных 
городов и важных транс-
портных артерий ста-
вит задачу обеспечения 
качественной связи на 
дорогах: насколько она 
выполнена?

— Вопрос по покрытию 
дорог мобильной связью 
проработан с операторами, 
и сейчас уже осуществля-
ется реализация намечен-
ных планов. Транзитный 
поток автомобилей стано-
вится с каждым годом все 
больше. Задача операторов 

и министерства: обеспечить 
качественную связь для тех, 
кто находится в дороге. По-
этому обеспечено покры-
тие на автодороге Чонгар — 
Мелитополь. Акцент был 
в районе Сальково, Новый 
Мир. Также в июне этого 
года отработали улучше-
ние покрытия на дороге 
Мелитополь — Бердянск. 
Важно понимать, что ка-
чество связи и мобильного 
Интернета на трассе всегда 
будет уступать аналогичным 
параметрам в населенном 
пункте.

— Кому в актив можно 
записать этот результат?

— Нужно отметить, что 
обеспечение роста качества 
услуг мобильной связи — 
это командная работа пра-
вительства региона и опе-
раторов мобильной связи. 
Вместе работают и связисты, 
и энергетики, и строители. 
Если говорить о покрытии 
транзитного пути через 
Запорожскую область на 
автодорогах, то на сегодня 
покрытие мобильной свя-
зью обеспечено. Операторы 
связи и дальше будут улуч-
шать качество предоставляе-
мых услуг. В рамках объезда 
региона лично проверяю ка-
чество связи наших операто-

ров, делюсь с ними своими 
наблюдениями. Конечно, 
мы еще не достигли идеала. 
Однако значительное улуч-
шение уже сегодня налицо. 
Эта работа будет продолжена 
нами и дальше.

МОДЕРНИЗАЦИЯ СЕТИ
— По какому принципу 

выбирается локация для 
новых базовых станций?

— Первым по важности 
фактором является оценка 
потребностей населения: 
где больше абонентов, где 
они дают больше нагрузку 
на сеть, где действительно 

востребовано увеличение 
емкости базовых станций. 
Тут учитываем анализ 
систем мониторинга сети 
операторов связи и обрат-
ную связь от населения, 
которую мы получаем через 
обращения, социологиче-
ские опросы и, конечно же, 
от органов местного само-
управления. Также анали-
зируем карту покрытия тер-
ритории сигналом мобиль-
ной связи. На ней мы видим 
места, где есть устойчивый 
сигнал, а где его нет. Для 
эффективного построения 
мобильной сети использу-
ется радиочастотное пла-
нирование, чтобы избежать 
такого явления в связи, как 
«интерференция», когда 
базовые станции препят-
ствуют распространению 
сигнала друг друга.

— Являются ли объекты 
связи приоритетом для 
противника?

— Противник целена-
правленно бьет по объек-
там связи. И базовые стан-
ции, и телевышки являются 
одной из приоритетных 
целей ракетно-дроновых 
атак врага. Даже в мирное 
время восстановление ин-
фраструктуры связи — это 
кропотливая и ресурсоза-
тратная задача. В условиях 
же военного положения это 
еще сложнее и опаснее для 
связистов, работающих на 
объектах.

— Как модернизиру-
ется мобильная связь 
в регионе?

— Операторы связи, 
помимо обязательства по-
строить дополнительные 
базовые станции, взяли на 
себя обязательство модер-
низировать существующие 
объекты связи. Под модер-
низацию попадает более 
 базовых станций. На 
сегодня  модернизи-
ровано. Работа полностью 
будет выполнена до конца 
осени. Более скорому выпол-
нению этой задачи препят-
ствует вынужденное направ-
ление оборудования на базо-
вые станции, поврежденные 
в связи с вражескими обстре-
лами. Однако первые плоды 
этой работы уже видны. 
Модернизированные базо-
вые станции показывают 
лучшее качество услуги. 
К тому же растет уровень 
управления сетью, что зна-
чительно ускоряет и делает 
эффективнее работу опера-
торов мобильной связи.

— Вы говорите о разви-
тии сети, модернизации 
сети связи, но на сегодня 
у нас не грузится YouTube, 
с  перебоями работает 
Telegram. Почему это 
происходит?

— YouTube у  вас и  не 
должен работать. В связи 
с политикой этой плат-
формы по обслуживанию 
своих серверов на террито-
рии Российской Федерации 
сервис YouTube дегради-
ровал. Сейчас вы не смо-
жете воспользоваться этим 
приложением ни в одной 
точке нашей большой 
страны. Скорость и  ка-
чество мобильного Интер-
нета на это никак не вли-
яет. Лично я нашел инте-
ресующий меня контент 
на платформе VK Видео, 
также есть Яндекс.Дзен. Что 
же касается мессенджера 
Telegram, то тут ситуация 
отчасти похожа. Во-первых, 
Telegram последнее время 
стал часто давать сбои по 
всему миру. Не отправля-
ются сообщения, не прохо-
дят аудио- и видеозвонки, 
просто зависает само при-
ложение даже при нормаль-
ном интернет-соединении. 
Во-вторых, в Запорожской 
области по определению не 
работает голосовой и виде-
овызов во втором по попу-
лярности мессенджере — 
WhatsApp* и вся нагрузка 
ложится на Telegram.

— Можно ли сказать, 
что, несмотря на сбои 
в работе, Telegram явля-
ется наиболее защищен-
ным от посягательств 
мессенджером?

— Разочарую тех, кто 
выбирает Telegram за ано-
нимность: при необходи-
мости деанонимизация 
вполне возможна. Да и после 
теплого приема, оказан-
ного спецслужбами Фран-
ции Павлу Дурову в Париже, 
рассчитывать, что ключи 
шифрования Telegram недо-
ступны стране, поставляю-
щей оружие нашему врагу 
на поле боя, как минимум 
наивно.

* WhatsApp (WhatsApp 
Messenger) — американский 
сервис обмена мгновенными 
сообщениями и голосовой 
связи, принадлежащий ком-
пании Meta (признана экс-
тремистской организацией 
и запрещена в РФ)

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото из личного архива 

Г. Прохватилова

«ЛИЧНО 
ПРОВЕРЯЮ 
КАЧЕСТВО 
СВЯЗИ»
Григорий Прохватилов  
о перспективах мобильной сети 
в Запорожской области
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ВНЕВЕДОМСТВЕННАЯ ОХРАНА ОТМЕТИЛА  
ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ВСТРЕЧЕЙ  
СО ШКОЛЬНИКАМИ МЕЛИТОПОЛЯ

Офицеры вневедомствен-
ной охраны Запорожско-
го управления Росгвардии 
провели встречу с учениками 
кадетских классов Мелито-
поля. Беседу с подростками 
росгвардейцы приурочили 
к годовщине образования 
ведомства, а заодно поддер-
жали патриотический проект 
«Диалоги с героями».

Вместе с росгвардейца-
ми во встрече приняли уча-
стие активисты движения 
«Бессмертный полк России» 
и волонтеры из «Юга моло-
дого». Офицеры рассказали 
ребятам об истории создания 
вневедомственной охраны, 
задачах, которые сотрудники 
выполняют в Запорожской 
области. Не прошли мимо 
вопросов антитеррористи-
ческой безопасности. Неко-
торые росгвардейцы были 
в Беслане  лет назад — 
участвовали в освобожде-
нии заложников в школе. Они 
и рассказали о тех ужасных 
событиях.

Вневедомственная охра-
на была учреждена  года 

назад постановлением Сове-
та Министров СССР, сначала 
она называлась вневедом-
ственной наружной сторо-
жевой охраной при органах 
МВД. В Запорожской области 
группы задержания засту-
пили на дежурство чуть бо-
лее года назад. Сейчас под 
их опекой находятся более 
 объектов собственности 
в Мелитополе и Бердянске. 
За год патрули успели за-
держать больше  пра-
вонарушителей, трое из 
них уже находились в розы-
ске за совершение разных 
преступлений.

После беседы с подрост-
ками росгвардейцы, каде-
ты и волонтеры растянули 
в школьном дворе -метро-
вый флаг России в знак соли-
дарности с участниками СВО.

ЗАПОРОЖСКИЕ ШКОЛЬНИКИ НАРИСУЮТ 
ПОРТРЕТЫ МАМ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА

В преддверии Дня мате-
ри ( ноября) запорожский 
филиал фонда «Защитники 
Отечества» объявил конкурс 
детского рисунка «Мама за-
щитника Отечества». В нем мо-
гут принять участие все дети, 
живущие в регионе. Их зада-
ча — нарисовать портрет жен-
щины, воспитавшей человека, 
защищающего нашу землю. 
А может быть, ребята, мечтаю-
щие стать защитниками, нари-
суют собственную маму.

Как сообщили в пресс-служ-
бе филиала фонда, творческие 
работы принимаются в офисе 
организации по адресу: Ме-
литополь, пл. Победы, . Рабо-
ты принимают до  ноября. 
Затем, в течение двух дней, 
команда фонда отберет де-
сять лучших рисунков и опу-
бликует их в своих соцсетях. 
Лучших художников опре-
делит онлайн-голосование 

подписчиков. Работы трех 
победителей будут разме-
щены на баннерах на улицах 
Мелитополя.

«Защитники Отечества» 
подчеркивают: важно, чтобы 
родители юных художников 
при передаче рисунков под-
писали согласие на обработку 
персональных данных.

УЖЕ ОДОБРЕНО: ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ  
НОВЫХ РЕГИОНОВ МОГУТ ПОЛУЧИТЬ  
ОНЛАЙН-КРЕДИТ ОТ ПСБ

Действующие бизнес-кли-
енты ПСБ в Запорожской об-
ласти могут оформить кредит 
онлайн по предодобренному 
предложению от банка. Экс-
пресс-финансирование рас-
ширяет возможности бизнеса 
и становится для предприни-
мателей быстрым и удобным 
способом развивать свою 
деятельность.

Банк сформировал кредит-
ные предложения для своих 
клиентов — юридических лиц 
и индивидуальных предпри-
нимателей, зарегистрирован-
ных и осуществляющих дея-
тельность в новых регионах. 
Если клиенты захотят ими 
воспользоваться, достаточно 
будет дистанционно, в элек-
тронном виде подать заявку 
и предоставить всего один 
документ.

Для оформления креди-
та предпринимателю нужно 
в интернет-банке «ПСБ Бизнес» 
пройти по кнопке «Взять кре-
дит» и подписать электронной 
подписью заявление-оферту — 
электронный аналог кредит-
ного договора. Таким образом, 
клиент получает возможность 
воспользоваться кредитова-
нием, не отрываясь от своих 
дел и не расходуя время на 
посещение банковского офиса.

На правах рекламы. 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ..

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ 
ЭКСТРЕМИСТАМ
В Бердянске провели образовательно-просветительскую 
программу «Лидеры молодежных мнений»
Специалисты в  сфере 
молодежной политики, 
гражданского и патриоти-
ческого воспитания детей 
и молодежи, а также уче-
ники общеобразователь-
ных школ прослушали 
курс лекций от экспертов 
Института информаци-
онной и медиабезопасно-
сти Университета имени 
О. Е. Кутафина (МГЮА).

На мастер-классе «Про-
тиводействие вовлечению 
детей и молодежи в орга-
низации и сообщества экс-
тремистско-террористи-
ческой направленности» 
эксперты рассказали о раз-
ных формах экстремизма 
и терроризма. Слушателям 
были предоставлены прак-
тические советы о том, 
как избегать влияния экс-
тремистской пропаганды 
и не становиться жертвами 
манипуляций.

Отдельная часть мероприя-
тий была посвящена темам: 
«Роль истории и граждан-
ско-патриотического вос-
питания детей и молодежи 
в противодействии распро-
странению деструктивной 
идеологии» и «Ответствен-
ность за совершение престу-
плений террористической 
направленности». Участники 
узнали о юридической ответ-
ственности за совершение 
преступлений экстремист-
ской и террористической 
направленности.

— Для нас важно повысить 
у участников уровень про-
фессиональных компетенций 
в области противодействия 

пропаганде экстремизма 
и терроризма, информаци-
онно-психологической безо-
пасности и профилактики 
деструктивного поведе-
ния, — рассказала «Запорож-
скому вестнику» начальник 
Управления по образова-
тельной политике и регио-
нальному взаимодействию 
ФГБУ «Роспатриот центр» 
Анастасия Перепада. — Дан-
ная программа реализуется 
первый год, она была спе-
циально разработана для 
наших новых исторических 
территорий. Участие при-
няли более двух тысяч специ-
алистов. Мы увидели живой 
интерес у коллег, поэтому 
надеемся сделать проект 
ежегодным.

Помимо заданий на зна-
ние истории и логику, были 
упражнения на физическую 
выносливость и командную 
сплоченность.

— В ра мка х проекта 
в средней школе №  города 
Бердянска прошли граждан-

ско-патриотические игры 
«Патриоты Запорожской 
области», — сообщила нам 
председатель Совета регио-
нального отделения Движе-
ния Первых Запорожской 
области Виктория Костро-
мина. — В них приняли уча-
стие пять команд из разных 
школ нашей области. Ребята 
поэтапно проходили раз-
ные состязания по физиче-
ской подготовке, на знание 
истории и символов госу-
дарства. Но самая главная 
задача, которая была зало-
жена организаторами в это 
мероприятие, — командо-
образование. Ребята по ито-
гам игры выходили настоя-
щей, сплоченной, дружной 
командой.

Также участники прошли 
программу повышения ква-
лификации по направлению 
«Информационно-психо-
логическая безопасность 
несовершеннолетних».

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото ФГБУ «Роспатриотцентр»

ПЕЧАТНЫЙ РАРИТЕТ
В день -летия Центральная 
библиотека им. М. Ю. Лермон-
това в Мелитополе получила 
подарок — подшивку журнала 
«Нива» за  год.

Раритетный подарок пре-
поднес местный писатель, 
известный краевед Сергей 
Авдеенко.

— Нынешнему читателю 
трудно представить, что это 
за журнал такой, — рассказы-
вает Сергей Иванович. — Он 
выходил каждую неделю, под-
писчики были по всей России. 
Там публиковались самые све-
жие данные о том, что про-
исходило в стране, публикова-
лись рассказы, очерки.  год 
— это еще и начало Русско- 
японской войны.

«Нива» была крайне попу-
лярна во второй половине 
XIX века. Выходила в Санкт-Пе-
тербурге с  по  год. 
К началу XX века тираж пре-
вышал  тыс. экземпляров. 
Еженедельник издавался 
с различными приложениями.

В литературно-политиче-
ском журнале печатались ре-
продукции известных худож-
ников, а также произведения 
классических русских авторов, 
в том числе и Лермонтова, имя 
которого носит библиотека. 
Кроме того, издание привле-
кало читателя научными, те-
атральными статьями, в нем 
публиковались биографии 
выдающихся людей, велась 
фотолетопись современно-
сти. Иллюстрированный жур-
нал, который можно было не 
только читать, но и рассматри-
вать. И не было дома, где не 
читали «Ниву»: от учителей, 
священников до представи-
телей среднего класса и обе-
спеченных горожан.

В беседе с «Запорожским 
вестником» сотрудники би-
блиотеки пригласили всех же-
лающих познакомиться с уни-
кальной подшивкой «Нивы». 
Но это не единственное, чем 
сегодня привлекает -лет-
няя библиотека. Там оборудо-

ваны залы для посетителей: 
абонемент, читальный, ковор-
кинг-зона, кабинет с компью-
терами и выходом в Интернет. 
В комфортных помещениях 
проводят семинары, темати-
ческие вечера, виртуальные 
экскурсии, выступления мест-
ных бардов. Для слабовидя-
щих подключена клавиатура 
со шрифтом Брайля и науш-
никами. И в распоряжении 
читателей более  тыс. книг, 
фонд которых постоянно 
обновляется.

Олеся ГОНЧАРОВА
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МАСТЕРА ТХЭКВОНДО 
ОТЛИЧИЛИСЬ  
НА СОРЕВНОВАНИЯХ 
В КРЫМУ 

По итогам выступлений 
в Симферополе спортсмены 
из Запорожской области за-
воевали  медали, из которых 
восемь золотых. Под крышей 
легкоатлетического манежа 
ТНУ им. В. Вернадского собра-
лись  бойцов из разных ре-
гионов страны. Разыгрывались 
призы и медали сразу трех 
турниров — открытого чем-
пионата Крыма, первенства 
Республики Крым и Фестиваля 
тхэквондо (ITF). Команда За-
порожской областной феде-
рации тхэквондо состязалась 
с соперниками в четырех дис-
циплинах: туль (формальные 
упражнения), спарринг, сило-
вой тест и специальная тех-
ника (разбивание предметов 
прыжковыми ударами выше 
своего роста).

Наши выступили блестяще. 
Но круче всех была Екатери-
на Кинащук — у нее четыре 
золота в первенстве РК: по 
спаррингам, по тулям, по си-
ловому тесту и по специальной 
технике. Она стала абсолютной 
чемпионкой соревнований!

В первенстве РК также от-
личились Кирилл Подшива-
лов (-е место по тулям и -е 
место по спаррингам) и Со-
фия Краснодед (-е место по 
спаррингам).

Серебро у Екатерины Ефи-
мовой (спарринги) и Ивана 
Савченко (спарринги и тули). 
Бронзу домой привезли Миле-

на Сушкова (спарринги и тули), 
Максим Гроуда (силовой тест) 
и София Мягкова (спарринги).

Две медали чемпионата 
Крыма у Валерии Решето-
вой — золото по тулям и се-
ребро за спарринги.

И наконец, Фестиваль 
Республики Крым по тхэк-
вондо (ITF): первое место 
завоевала Есения Карпико-
ва (спарринги). Вторые места 
завоевали Николь Зарубае-
ва (спарринги плюс бронза 
по тулям) и Кирилл Галушков 
(спарринги). Третьи места по 
спаррингам завоевали Лев Ко-
тов, Илья Цеюков и Евгений 
Романов.

ФУТБОЛИСТЫ 
ПЫТАЮТСЯ УЛУЧШИТЬ 
ТУРНИРНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ

Продолжается турнир Объ-
единенного чемпионата по 
футболу «Содружество» сре-
ди юношей – годов 
рождения (U-). Десять ко-
манд играют по круговой си-

стеме — «каждый с каждым». 
По итогам первой части сбор-
ная Запорожской области за-
няла -е место, а вторую часть 
наша команда закончила на 
третьем месте ( побед и одна 
ничья в девяти матчах), усту-
пив только футболистам из 
Севастополя и Донецка. Не-
плохо начали наши и третью 
часть турнира — шли в лиде-
рах, пока не выявилась про-
блема с заявкой. В итоге по 
решению дисциплинарно-
го комитета мелитопольцам 
засчитали пять технических 
поражений, и в -м туре на-
шим ребятам в буквальном 
смысле пришлось начинать 
турнир с нуля. Сборная За-
порожской области уступила 
«физкультурникам» из Луган-
ска. Наши дважды вели по хо-
ду матча, но в итоге уступи-
ли — : в пользу ЛВУФК. Но 
уже в игре -го тура ( ок-
тября) сборная Запорожской 
области реабилитировалась, 
разгромив соперников из 

Крыма — :. Голы в воро-
та «олимпийского резерва» 
из Краснолесья забивали — 
дважды Вадим Бушовский  
( и  мин.) и Никита Гута-
ревич ( мин.). Турнир за-
вершится  ноября — нашим 
осталось сыграть с «ДУОР — 
Шахтер Донбасса» и сборной 
Херсонской области. Есть еще 
возможность улучшить тур-
нирное положение. Пока же 
девятое место с тремя очками.

СОФИЯ ЧОРНАЯ БУДЕТ 
ТРЕНИРОВАТЬСЯ 
В СОСТАВЕ СБОРНОЙ 
РОССИИ

Спортсменка из Запорож-
ской области впервые во-
шла в расширенный состав 
женской сборной России по 
вольной борьбе. Такой чести 
удостоилась София Чорная по 
итогам престижного турнира 
в Санкт-Петербурге на призы 
олимпийской чемпионки Ната-
льи Воробьевой. В соревнова-
ниях среди девушек до  лет 
принимали участие более  
спортсменок из  регионов 
России. Воспитанница МКУ ДО 
«Спортивная школа» г. Токмак 
завоевала бронзу турнира, вы-

полнив норматив кандидата 
в мастера спорта (КМС).

В следующем году София 
Чорная будет тренироваться 
в одной команде с сильнейши-
ми, добиваясь уже права отста-
ивать честь страны на крупных 
международных турнирах.
Рубрику ведет Арсен МИРЗОЕВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.
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